

Aufsichtspflicht und Haftung

FALL 1

Yeliz ist 17 Jahre alt und Gruppenleiterin einer Mädchengruppe (9 - 12-jährige). Die Gruppe geht zu einem Geländespiel in den Wald. Isabella (11 Jahre) klettert an einem Felsen des alten Steinbruchs hoch. Anna (12 Jahre) tut so, als ob sie mit einem Stein nach Isabella werfen wollte. Diese erschrickt und stürzt aus etwa sieben Metern Höhe ab. Dabei erleidet sie einen Oberschenkelhalsbruch. Ein anderer Teil der Gruppe hält sich in der neu angelegten Fichtenschonung auf. Dabei tritt sie 20 Fichtensetzlinge nieder. Der Förster Ferdinand Forcher erwischt sie dabei und erstattet Anzeige.

Wer hat die Schäden zu verantworten?

Wie nimmt Yeliz ihre Aufsichtspflicht wahr?

Was hätte Yeliz besser machen können?

Fasst die Ergebnisse auf einem Plakat zusammen!

Obligatory supervision and liability

Case 1

Yeliz is 17 years old and group leader of a girls group (9 to 12 years old). The group goes to the forest to play a scouting game. Isabella (11 years old) climbs up a rock of the old quarry. Anna (12 years old) pretends to throw a stone at Isabella. Isabella gets scared, falls down from a height of at about 7 meters and thereby she suffers a femoral neck fracture. Meanwhile, another part of the group lingers in the recently created spruce plantation and in doing so they trample down 20 spruce seedlings. They are caught by forester Ferdinand Forcher who files a complaint against them.

Who is responsible for the caused damage?

How is Yeliz fulfilling her obligatory supervision?

What could Yeliz have done better?

Summarize the results on a poster.